

CONCEJO MUNICIPAL

104º SESIÓN ORDINARIA

Con fecha, 08 de Noviembre de 2007 y siendo las 10:05 horas, se reúne el Concejo Municipal de Quilleco en Sesión Ordinaria con la asistencia de los Concejales Sra. Minelba Soto Quezada y los Sres. Jaime Quilodrán Acuña, Sergio Espinoza Almendras, Manuel González Abuter, Eduardo Bartholomaeus Strick y Alberto Lermada Saez . Por ausencia del Alcalde titular don Ramón Rioseco Guajardo Preside la reunión el Señor Concejal don Jaime Quilodrán Acuña y actúa como Secretario Don Luis Aldo Cid Anguita.

A la hora indicada, el Sr. Presidente abre la sesión en el nombre de Dios y la Comunidad, de inmediato presenta la siguiente tabla:

MATERIAS A TRATAR:

- 1.- LECTURA Y APROBACIÓN ACTA
SESIÓN N° 098 Y 099**
- 2.- CORRESPONDENCIA**
- 3.- INFORME DEL ALCALDE**
- 4.- INFORME DE COMISIONES**
- 5.- VARIOS**

A continuación el Sr. Alcalde pone en discusión las siguientes Actas:

- Sesión Ordinaria N° 098 de fecha 06 SEP 2007, aprobada sin observaciones.
- Sesión Ordinaria N° 099 de fecha 13 SEP 2007, aprobada sin observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA

El Secretario procede a leer lo siguiente:

a) Correspondencia despachada

No hay.

b) Correspondencia recibida

b.1) Carta de la Asociación de Municipalidades de la región del Bio Bio mediante la cual se cita a Sr. Alcalde y Concejales a la VI Asamblea General de Alcaldes, Alcaldesas, Concejales y Concejales de la Asociación de Municipalidades de la Región del Bio Bio, que se llevará a cabo los días Viernes 30 de Noviembre y Sábado 01 de Diciembre, en el Gran Hotel Termas de Chillán.

En dicha oportunidad, la Asamblea General deberá conocer y someter a su análisis y aprobación la siguiente tabla:

- Propuesta de Nuevo Marco Estratégico de la AMBB
- Cuenta Ejecutiva y Programa Trabajo 2008
- Cuenta Política
- Elección Presidente y Directiva 2008-2009

3.- INFORME DEL ALCALDE

No hay.

4.- INFORME DE COMISIÓN

No hay.

5.- VARIOS

a) **Sr. Secretario**, manifiesta que para hoy el Concejo había concedido una audiencia a la Directiva de la Junta de Vecinos de Pejerrey, pero al parecer no se presentarán porque manifestaron tener dudas sobre los temas a tratar, además, según ellos, consideraban que por la naturaleza de los temas a exponer solo conversarían con el Alcalde.

Sr. Espinoza, señala que por lo visto la idea era que a través de la Junta de Vecinos venir a exponer el proyecto del Comité de Agua Potable que se está formando, pero él pensó que iba a venir a exponer la problemática de los caminos y otras cosas.

b) **Sra. Minelba Soto**, aprovechando la visita del Gobernador, yo sugeriría que se incorporara en este punto de la escasez de agua, los dos casos puntuales que tenemos aquí, el problema de agua de la población Nuevo Amanecer y El Aromo, yo creo que aquí hay que darle un corte, hay que gestionar, pero la gente es la que está sufriendo y aprovechando la visita de don Esteban, para que junto a nosotros, con nuestro Alcalde busquemos una solución, porque ha sido demasiado dilatar esta situación, porque nosotros no la estamos viviendo, a todos se nos quejan y uno no haya que hacer y ellos se encuentran como postergados, discriminados, ya no hayan que calificativo ponerse.

Sr. Bartholomaus, ahora ¿que va a pasar con esa población que se va a construir y que tiene mayor altura?, va haber mayor problema.

Sra. Minelba Soto, yo propongo que estemos de acuerdo en que el punto se trate y se acuerde.

Sr. Espinoza, considero que deberíamos pautar los planteamientos específicos del problema del agua o si no ese día nos ponemos todos a dar nuestros casos, al final se va a distorsionar y quizás nombrar casos específicos como Las Águilas, Nuevo Amanecer y El Aromo.

Sra. Minelba Soto, yo tengo entendido que don Esteban Krause tiene una carta de la Presidenta de la República en sus manos, donde la Presidenta le derivó la situación a él, en nombre de ella, entonces yo creo que tenemos que hablar con claridad, ponernos de acuerdo en los temas.

Sr. Quilodrán, señala que deben ponerse de acuerdo y además de los sectores rurales que se van a tocar, habría que incorporar los sectores urbanos.

Sr. Espinoza, pero sabe el problema de los sectores rurales, casi toda la gente lo único que quieren es profundizar sus pozos y buscar la forma de buscar una maquinaria que los apoye. Y lo otro es Centinela y Los Naranjos que tienen una problemática a raíz de la forestación, porque colocaron Eucaliptos en casi todos los sectores y se les están secando los pozos, entonces también hay problemas con el agua y a lo mejor tendría que ver con la entidad de Conaf, para tratar que algún funcionario venga a reunión y exponerle los derechos que tiene la gente frente a las forestales, a pesar que quizás va a ser un poco difícil prestar asesoría, porque ellos tienen mucho que ver en la responsabilidad de que estas anomalías estén ocurriendo.

Sr. Quilodrán, entonces sería como punto el tema del agua incluyendo los sectores urbanos.

c) **Sr. Bartholomaus**, en la reunión pasada pedí la posibilidad del camión aljibe que tiene la Municipalidad, regar todas las calles que tienen tierra, lo mismo que se está haciendo en la última calle, pero el camión es de una forestal, yo quería pedir en forma permanente hacia San Lorencito, pero a lo mejor pedirle que pueda regar a este lado. También o que pasó con la solicitud de ese día que el Alcalde se comprometió a regar, porque la polvareda es grandísima.

d) **Sr. Lermenda**, yo voy nuevamente hacer a solicitud de los vecinos de Canteras y Villa Mercedes, a reiterar la solicitud de reparación de las luminarias, siempre he salido con ese tema, pero yo creo que día a día se está agudizando más, está pasando más de castaño a oscuro, nosotros tenemos sectores donde hay negocios y donde corremos un serio riesgo de ser asaltados en la población O'Higgins y en la Isabel Riquelme, ahora en la avenida Bernardo O'Higgins entrando está todo oscuro y Carabineros el otro día se acercaron a mi, donde decían que iban a emitir un informe, porque ellos quieren de alguna manera liberarse un poco de la responsabilidad de poderse encontrar con algún atentado u otra cosa que pueda suceder amparado por la oscuridad. Eso lo quiero dejar bien claro, la gente a uno le pide la solución y lo mas simpático es que hay sectores que en el día, las pocas luminarias que hay, están todo el día encendidas y en la noche también, pero el problema es que hay pocas, entonces yo para liberarme un poco de la responsabilidad lo planteo y se la respuesta que se nos ha dado, pero quiero nuevamente dejarlo planteado en el Concejo.

Lo otro es que mañana, de acuerdo a un programa, se da inicio a la actividades del Centro Cultural Las Canteras de O'Higgins, quería saber si les había llegado invitación, bueno yo soy socio tengo la obligación de asistir, pero no se si a alguien le ha llegado invitación, entonces ha habido una discusión respecto a esto.

Lo otro que me preocupa mucho es la situación que estamos conversando del agua también en el sector de La Meseta, toda la gente o casi toda la gente toma agua de la vertientes que nacen del cerro y yo en reiteradas ocasiones me he acercado a las casas y he visto como algunas personas hacen unas pequeñas terrazas en los faldeos de los cerros, juntan un poco de agua la cual baja hacia las casas, donde se juntan lagartijas, ratones, eso es algo que debiéramos preocuparnos, yo por lo menos me voy a seguir preocupando del tema, para seguir viendo que solución se le podría dar. Quiero dejarlo planteado porque ya con la escasez de agua va a hacer peor.

e) **Sr. González**, no recuerdo con exactitud la fecha, pero indudablemente porque digo la fecha, porque fue la iniciativa que un parlamentario propició y todos respaldamos, la instalación de la caja vecina, que era un proyecto piloto en el país y todos sabemos está en Quilleco, se hizo un acto con importantes ejecutivos y es más vino el Presidente Nacional del BancoEstado, es decir, todos felices porque era una manera de hacer accesible, próximo a las personas, el cambio de cheque, tener dinero, para nosotros ya es una necesidad real contar con un cajero automático. El domingo fui hacer uso del servicio, me encontré con la sorpresa que no funciona hace ya tres meses, según declaró la señora que allí estaba, yo quisiera exponer esto al interior del Concejo, para ver la formula que eso se reponga, con un mejor servicio, porque hoy día los bancos disponen de mayor tecnología, mas recursos, porque no nos podemos quedar sin la posibilidad de este servicio, lo dejo planteado y trataré de hablar con el Agente del Banco de Los Ángeles, para ver que medidas van a tomar y ojalá se pueda ampliar a Canteras y Villa Mercedes.

f) **Sr. Espinoza**, respecto a la inquietud planteada por don Alberto referente a las luminarias y que todo tiene que ver con el presupuesto, propongo que hagamos una reunión extraordinaria para analizar el presupuesto, porque si analizamos todas las partidas, vamos a ver con que recursos vamos a contar para el próximo año y vamos a ver si el problema va a hacer mas gravitante o va hacer mas liviano y solucionable, pero es super importante que analicemos nuestro presupuesto para aprobarlo, de que forma poder priorizar algo y para saber con que vamos a contar, porque se pueden presentar situaciones y el Alcalde nos puede decir "bueno ustedes aprobaron el presupuesto y ahora no vengan a pedir mas recursos", saber el detalle de las cuentas.

Y también como se manifestaba referente al problema de agua en La Meseta, habría que aprovechar otras instancias, como el tema de los proyectos de Salud para ver la opción, porque a lo mejor se les podría dar plantas que es algo no de tan alto costo, para no tener que ahondar mas y aprovechar los recursos. Porque con toda la problemática de agua que tenemos, felizmente ellos tienen agua, el tema a lo mejor no es potable sino como llega a sus casas y tratar de que busquen una solución, como digo a lo mejor a través de plantas.

Quiero insistir con el tema de una reunión extraordinaria para el presupuesto.

Sr. Quilodrán, hay una propuesta de realizar una reunión extraordinaria para análisis del presupuesto 2008. ¿esta dentro de la planificación tener una reunión para análisis del presupuesto?

Sr. Secretario Municipal, no por el momento, pero ustedes la pueden pedir.

Sr. Quilodrán, todos de acuerdo?

Todos de acuerdo

Sr. González, yo le agregaría con la presencia del Director de Administración y Finanzas.

Terminadas las intervenciones, el Concejo Municipal, por la unanimidad de sus asistentes, acuerda solicitar al Sr. Alcalde que cite a una sesión extraordinaria para analizar el presupuesto 2008 con presencia del Director de Administración y Finanzas don Washington Rioseco.

ACUERDO N°359 /2007

g) **Sr. Bartholomaeus**, algo bien casero, lamentablemente no está el Alcalde, mañana tenemos la despedida del Sr. Vega, ¿estaría contemplado para entregarle algo en nombre del Concejo?

Analizado el tema el Concejo Municipal, por la unanimidad de sus asistentes, acuerda comprar un presente, para ser entregado al Sr. Vega, a nombre del Concejo.

ACUERDO N°360 /2007

h) Sr. Quilodrán, esto se conversó, es la situación de deudas que se mantiene la primera empresa llamada Derco, con algunos ciudadanos y en esa oportunidad se quedó de enviar una nota a un abogado que los está patrocinando, a través de la Corporación y a Serviu para que se pronunciaran que estaba pasando, porque yo he conversado en Serviu, pero no se le ha dado ninguna solución, no hay nada claro, entonces a lo mejor insistir en esto porque ya eso va a originar que se envíe una respuesta, por escrito al Concejo.

Sr. González, sugiere que se tome un acuerdo de Concejo donde se manifiesta la preocupación por sueldos impagos, porque es una falta grave. Aquí hay una responsabilidad solidaria de una entidad pública, para estas personas.

i) Sr. Secretario Municipal, informa que sobre la feria de Canteras, se tiene poca información y a quienes han preguntado, se está dando el número del Liceo de Canteras para que soliciten más información. La única información que se tiene es que comienza el 09 de noviembre, sigue el 11 y 12 y mañana al medio día es el acto de inauguración.

Sr. González, se agradece la información que da el Secretario Municipal, pero yo que sepa, nunca ha llegado una invitación oficial, ya que en cierta ocasión hubo una reunión allá, se trata de un lugar, entre comillas, emblemático para la comuna, que tiene financiamiento público, a mi también hay gente que me ha preguntado en Los Ángeles, quedo atónito de la falta de información que ha llegado al Concejo, nosotros de alguna manera trascendimos, porque la comunidad nos pregunta.

Sr. Espinoza, consulta si este proyecto es de la Asociación Cordillera.

Sr. Secretario Municipal, responde que el proyecto lo presentó el Centro Cultural Las Canteras de O`higgins, ganó los recursos del Fondo Nacional de Desarrollo Cultural de las Artes (FONDART), en este caso se está favoreciendo el desarrollo Cultural Regional línea que financia la producción artística regional y manifestaciones culturales locales más relevantes del territorio Cordillera, a través de la Primera feria Artesanal, Folklórica y Gastronómica de Las Canteras de O`higgins.

Sr. Espinoza, es por eso, porque hay municipios que manejan mas información que nosotros.

Sr. Quilodrán, el presidente del Centro Cultural es don Pedro Saez y el Vicepresidente don Eduardo Vielma, la inauguración oficial es mañana.

Sr. Espinoza, este es un proyecto de envergadura y obviar las invitaciones ...

Sr. González, es la única organización cultural que yo sepa, que recibe \$ 8.000.000 sin haber siquiera acreditado un historial de acciones realizadas.

No habiendo más que tratar, se levanta la sesión a las 11:07 horas.

Próxima Reunión Ordinaria, 15 de Noviembre de 2007, a las 10:00 horas



LUIS ALDO CID ANGUITA
SECRETARIO MUNICIPAL